

2. Tahap Pengumpulan Data.

Data-data yang dikumpulkan adalah berbagai informasi yang dibutuhkan peneliti untuk mendesain perangkat pembelajaran yang sedang dikembangkan, antara lain telaah referensi tentang model *ASSURE*, telaah kurikulum 2013 semester genap untuk MI kelas V sebagai acuan kompetensi inti, kompetensi dasar, indikator, dan tujuan pembelajaran, telaah buku paket Sejarah Kebudayaan Islam untuk MI kelas V kurikulum 2013 pada materi peristiwa-peristiwa di akhir hayat Rasulullah saw.

Pada tahap ini pula, peneliti juga mengumpulkan data tentang karakteristik umum siswa, kemampuan dasar spesifik siswa, dan gaya belajar siswa yang terdapat pada langkah pertama dari model *ASSURE*. Data karakteristik umum siswa peneliti peroleh dari *database* MI Unggulan Assalam Mojowarno Jombang yang berupa biodata siswa. Data kemampuan dasar spesifik siswa peneliti peroleh dari guru kelas Sejarah Kebudayaan Islam kelas V yang berupa nilai ulangan harian materi peristiwa-peristiwa di akhir hayat Rasulullah saw. Data gaya belajar siswa peneliti peroleh dari penyebaran angket gaya belajar yang diisi oleh siswa. Data-data tersebut dipergunakan untuk mendesain perangkat pembelajaran yang sesuai dengan karakteristik umum, kemampuan dasar spesifik, dan gaya belajar siswa.

- b. *State Objectives*, dilakukan dengan cara telaah kompetensi untuk menetapkan tujuan pembelajaran. Tujuan pembelajaran dapat diorganisasikan mencakup seluruh Kompetensi Dasar (KD) atau diorganisasikan untuk setiap pertemuan. Tujuan pembelajaran mengacu pada indikator, paling tidak mengandung aspek *audience* dan *behavior*.
- c. *Select Methods, Media, and Materials*, dilakukan kegiatan *pertama*, memilih metode berdasarkan karakteristik siswa yang diarahkan untuk memfasilitasi pencapaian kompetensi yang sudah dirancang dalam dokumen kurikulum, maka peneliti memilih metode membaca, tanya jawab, *information search*, dan diskusi.
- Kedua*, memilih media berdasarkan karakteristik umum, kemampuan dasar spesifik, dan gaya belajar siswa yaitu media Lembar Kerja (LK) yang berupa cetakan maupun *powerpoint* yang ditampilkan melalui LCD Proyektor pada materi peristiwa-peristiwa di akhir hayat Rasulullah saw.
- Ketiga*, memilih materi yaitu peristiwa-peristiwa di akhir hayat Rasulullah saw. Materi ini berisi beberapa pembahasan, yaitu haji wada', khutbah haji wada', sakitnya Rasulullah saw, dan wafatnya Rasulullah saw.
- d. *Utilize Media and Materials*, ini dilakukan pemanfaatan dalam kegiatan pembelajaran. Pemanfaatan ini melibatkan proses mereview

dan menyiapkan materi dan media pembelajaran, menyiapkan lingkungan belajar dan menyiapkan siswa.

- e. *Require Learner Participation*, ini melibatkan siswa secara aktif dalam pembelajaran semisal aktif menelaah materi pelajaran pada buku Sejarah Kebudayaan Islam secara mandiri, aktif bertanya jawab mengenai materi pelajaran, aktif menelusuri informasi yang ditanyakan dalam lembar kerja, aktif berdiskusi, menuliskan hasil diskusi, dan kemudian mempresentasikannya.
- f. *Evaluate and Revise*, ini dilakukan evaluasi dan perbaikan terhadap *pertama*, hasil belajar dengan menggunakan tes hasil belajar untuk mengetahui ketuntasan hasil belajar siswa berdasarkan Kriteria Ketuntasan Minimum (KKM), dan *kedua*, proses pembelajaran dengan mengamati aktivitas siswa, keterlaksanaan rencana pembelajaran, dan melihat respon siswa terhadap pembelajaran.

4. Tahap Validasi Desain.

Perangkat pembelajaran sebelum digunakan dalam proses kegiatan belajar mengajar terlebih dahulu mengalami proses validasi. Dalam penelitian ini, proses rangkaian validasi dilaksanakan selama lebih dari 3 minggu dengan para validator. Saran-saran dari para validator tersebut akan dijadikan bahan pertimbangan untuk merevisi perangkat pembelajaran sehingga layak digunakan. Adapun validator yang dipilih

C. Ketuntasan Hasil Belajar Siswa.

Berdasarkan analisis hasil belajar siswa yang telah dikemukakan sebelumnya, menunjukkan bahwa hasil belajar 12 siswa selama proses pembelajaran Sejarah Kebudayaan Islam dengan model *ASSURE* memenuhi kriteria tuntas secara individual dengan presentase 85,7% yang juga berarti memenuhi kriteria ketuntasan secara klasikal. Terdapat 2 siswa yang tidak tuntas dalam mencapai kompetensi dengan nilai tes dibawah 70, masing-masing mendapat nilai 68 dan 67. Siswa yang tidak tuntas tersebut adalah siswa yang kurang memperhatikan selama kegiatan pembelajaran dan kurang serius dalam mempelajari materi. Hal inilah yang mungkin menjadi faktor penyebab tidak tuntasnya siswa dalam mencapai kompetensi yang telah ditetapkan.